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SERÁN MUY COMPLEJOS LOS COMICIOS DE 2012: VALDÉS 

El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  llega  a  los  comicios  presidenciales  de  2012  de  una  “manera  inédita”:  sin  la  plena 
integración  de  su  Consejo  General  y  sin  una  plena  reforma  a  las  normas,  el  órgano  deberá  enfrentar  los  retos  que  la 
competencia les traiga, así lo advirtió Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE. Ante los 129 nuevos consejeros 
electorales que conformarán los órganos de dirección a niveles estatales y distritales, los cuales supervisarán, a partir de 18 
de octubre, Valdés Zurita dijo que los retos serán muy grandes, pero ello, como autoridades electorales sabrán sacar adelante 
los desafíos.  (EL FINANCIERO, P. 49, MANUEL VELÁZQUEZ) 

DISTRITO FEDERAL 

INICIA PROCESO PARA RENOVAR PRESIDENCIA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL DF 

Edgar Elías Azar, magistrado presidente del Tribunal Superior de  Justicia del Distrito Federal  (TSJDF), presentará en un 
pleno  privado  del  Consejo  de  la  Judicatura  (CJ),  la  convocatoria  para  la  elección  del  próximo  presidente  del  Tribunal
Superior de Justicia capitalino, quien deberá entrar en funciones el próximo mes de diciembre. En torno a sus aspiraciones, 
manifestó que en su momento las hará públicas porque, dijo, no sería ético de su parte, destaparse antes que el resto de los
contendientes.  "No es el momento. Voy a  respetar  los  tiempos del Tribunal. No  los voy a saltar; no puedo actuar ni  con
ventaja ni debo actuar con desventaja...y  les respondo a ustedes:  los  tiempos del Tribunal se respetan...El próximo  lunes
(hoy) voy a convocar a un pleno, si el pleno me lo aprueba, a final de mes sabrán ustedes quiénes son los que aspiran a la
presidencia del Tribunal", dijo Elías Azar. Explicó que lo que resta del mes de octubre y noviembre será el proceso electoral
interno, en el cual, los magistrados que deseen contender a la presidencia del Tribunal lo podrán hacer con todo el derecho
que les asiste, siempre respetando los tiempos establecidos por el mismo Tribunal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 20,  ISRAEL
YÁÑEZ) 

VENCIÓ EL PLAZO Y CONTINÚA LA PROPAGANDA EN CALLES DEL DF 

Mantas y propaganda de funcionarios, diputados y políticos locales permanecen en las calles de la ciudad, pese a la orden 
de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno, a las delegaciones para retirarlas desde la semana pasada, lo que motivó las críticas de
perredistas  y  panistas;  mientras  que  Leticia  Bonifaz,  consejera  jurídica,  aseguró  que  la  ciudad  está  más  limpia,  por  lo 
menos en  la zona donde ella vive. En entrevista,  la  funcionaría del gobierno  local dijo que sólo permanecen anuncios de
Cuauhtémoc Cárdenas, por lo que consideró que los delegados cumplieron con su obligación, "lo más probable es que todos
hayan cumplido". De cualquier forma, añadió que será el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) el responsable de
hacer  el  diagnóstico.  Cuestionada  sobre  la  posibilidad  de  que  los  delegados  que no  limpiaron  sus  calles  de propaganda
pudieran ser sancionados por el instituto electoral local,  la consejera jurídica se limitó a señalar, "creo que es imperfecta
esa parte del reglamento del IEDF". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, ARTURO DAMIÁN) 
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LOS COMICIOS EN EL 2012 NO SERÁN DE UN SOLO PARTIDO 

Fernando Díaz Naranjo,  consejero del  Instituto Electoral del Distrito Federal  (IEDF), advirtió que  los recientes  informes,
sondeos y encuestas de opinión hacen prever que las elecciones locales serán muy competidas, a diferencia de otros años
en que un solo partido político era el que llevaba la ventaja en alusión al PRD. El presidente de la Comisión de Participación
Ciudadana  del  IEDF,  reconoció  que  a  su  juicio  2012  no  será  tan  fácil  para  el  sol  azteca  como  fue  en  años  anteriores.
"Avizoro una elección compleja en términos de competitividad, a diferencia de otros años cuando un solo partido tenía una
amplia ventaja, pareciera que, o al menos  lo han referido  la publicación de diversas encuestas y estudios de opinión,  se
avizora un panorama de mayor competencia electoral". A esto hay que sumar la posibilidad de que se concreten coaliciones
entre partidos opositores al PRD, los cuales generarán escenarios de mayor competencia en esta ciudad, dijo Díaz Naranjo.
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, ARTURO DAMIÁN) 

ESTADO DE MÉXICO 

CAPACITO IEEM A 2 MIL 428 MEXIQUENSES PARA COMICIOS DE 2012 

Durante dos días, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), impartió el curso de formación a los ciudadanos que
participan en el procedimiento de selección para fungir como vocales ejecutivo, de capacitación y de organización, en las 45 
juntas distritales y 125  juntas municipales que se  integrarán para organizar, desarrollar y vigilar el proceso electoral de
diputados  locales ayuntamientos. Al curso de formación accedieron  los 2 mil 428 aspirantes que obtuvieron  las mejores
calificaciones  en  el  examen de  selección previa,  la  cuales  fueron  integrados  en una  lista  que  se  publicó  en  la  página de
Internet y en estrados del instituto, para dar a conocer el lugar, los días y la hora en que se efectuaría esta importante fase 
del procedimiento de selección. (LA PRENSA, P. 17, HUGO MIRANDA) 
  
 

ENSAMBLE/ AMLO MANDA AL DIABLO AL TEPJF Y AHORA PIDE SU INTERVENCIÓN/ ADRIÁN TREJO 

A pesar de haberlo señalado como “cómplice” de un complot que le impidió llegar a la Presidencia de la República en el 2006,
Andrés Manuel  López Obrador no  tuvo más  remedio que  acudir  al  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación
(TEPJF) para impugnar el proceso por el cual fue amonestado públicamente por el Instituto Electoral del Estado de México.
De acuerdo con el expediente SUP‐JDC‐10801/2011, a cargo del magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar, y que puede ser
consultado en  la página oficial del Tribunal, López Obrador, como actor principal,  impugna  la amonestación que  le hizo el
IEEM  y  que  fue  ratificado  por  el  Tribunal  Electoral  del  estado.  La  historia  comienza  cuando  la  coalición  Unidos  por  Ti,
formada por el PRI y el PVEM, presenta una denuncia en contra del PRD y de su candidato al gobierno del Estado de México, 
Alejandro Encinas, por presuntos actos anticipados de campaña en los que López Obrador solicitó el voto a favor de Encinas.
El Consejo General del IEEM resolvió amonestar a López Obrador. En contra de esa resolución, el tabasqueño interpuso ante 
el Tribunal Electoral del Estado de México el recurso de apelación RA/107/2011; el Tribunal resolvió confirmar la resolución
emitida por el IEEM. Ahora lo que quiere López Obrador es que la Sala Superior del TEPJF revoque la resolución del Tribunal
estatal combatida a efecto de que éste estudie los argumentos de la apelación que presentó en Toluca hace unos meses y que
le fue rechazada. ¿Pues no que “al diablo con las instituciones”? (LA RAZÓN, P.12 MÉXICO, ADRIÁN TREJO) 
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PAÍS NUEVO, CLASE POLÍTICA OBSOLETA / JOSÉ LUIS REYNA 

La  semana  pasada,  el  aspirante  presidencial  priísta Manlio  Fabio  Beltrones  pronunció  una  frase  que,  cuando  se  lee,  y  se
intenta entender, conforma un diagnóstico de algunas de las dolencias de este país: “México ya cambió, no así los políticos” 
(Reforma, 10/X/11). En efecto, pese a que la ciudadanía mexicana, y la sociedad que está detrás de ella, han cambiado en los
últimos  tiempos,  nuestro  sistema  político  en  su  esencia  sigue  siendo  el  mismo:  autoritario.  El  actual  régimen,  el  de  la 
alternancia, es una variante autoritaria sutil de lo que fue el pasado. Algunos rasgos democráticos han emergido, como es el
valor relativo del voto, pero son  innegables también  los desplantes burocráticos y autoritarios que siguen siendo parte de 
nuestra cotidiana política nacional. Aunque el  cambio  institucional durante  los últimos 15 años ha sido  importante,  sobre
todo para los procesos electorales,  la clase política se ha divorciado de los mismos. La creación de instituciones rebasa, de 
manera  significativa,  el  desempeño  de  una  clase  política  que  actúa más  en  función  de  sus  intereses  que  en  el  bienestar
colectivo.  Hay  un  desfase  entre  estos  dos  factores  que  es  urgente  corregir  (…).  Es  indudable  que  en  los  últimos  años  el 
cambio  institucional  permite  visualizar  un  sistema  político  que  no  era  el  de  antes.  El  IFE  ciudadano  (1996)  no  sólo  es
constituido  como  el  árbitro  electoral  para  regular  los  procesos  electorales  y,  en  su  origen,  tener  una  representación
ciudadana. Existe además el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que es  la última instancia para
dirimir conflictos y diferencias electorales. Se tiene el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI, 2002), que tienen 
como función transparentar  la  información del aparato gubernamental  federal. Puede mencionarse  también a  la Auditoría
Superior de la Federación (ASF), creada en 2001. Aunque no tiene autonomía, como las otras instituciones mencionadas, sus
funciones de auditar  los recursos públicos han permitido entrever algunas de las  irregularidades que se han cometido por
algunas  dependencias  de  la  Federación.  Estas  instituciones,  en  efecto,  permiten  afirmar  y  sostener  el  dicho  de Beltrones.
(MILENIO DIARIO, P.16 OPÍNIÓN, JOSÉ LUIS REYNA) 

OBSERVADOR  GLOBAL  /  LOS  ORGANISMOS  ELECTORALES  RUMBO  AL  PROCESO  ELECTORAL  DE  2012  /  EMILIO 
ZEBADÚA 

Aunque suene una paradoja, hoy contamos con un Instituto Federal Electoral (IFE) fuerte y consolidado, pero a la vez tiene
debilidades  internas  y  externas.  Es  una  institución  afianzada  porque  es  producto  de  un  desarrollo  institucional  de  dos
décadas, de varios procesos electorales exitosos y porque el órgano directivo es gente de probada experiencia, no obstante la
integración  incompleta del Consejo General y  cuestionamientos sobre el esquema de comunicación política.  (…) Un punto
común que debemos todos compartir medios de comunicación, ciudadanos, partidos, candidatos, es un respeto esencial a la
autoridad electoral, que cumple un papel fundamental que todos en México y en el mundo reconocen. En un escenario donde
las autoridades electorales carezcan del apoyo y la credibilidad, tendríamos procesos mucho más complejos, de tal manera
que un voto de confianza al IFE, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a los organismos electorales 
locales que organizarán las elecciones concurrentes, es crucial. Eso no quita que en el marco de la libertad de expresión, en el 
de la competencia política, haya críticas y observaciones. Esperamos que en ese clima avancemos como lo hemos hecho en 
los últimos 20 años. (LA CRÓNICA DE HOY, P. UNO OPINIÓN, EMILIO ZEBADÚA) 
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CONSEJEROS EN HUELGA / JOHN M. ACKERMAN 

Flaco favor hacen a  la democracia  los consejeros del IFE al fingir que no pasa nada con la ausencia de tres integrantes del 
Consejo General. Pero aún más daño provocan los "finalistas" para ocupar las vacantes al creer que "calladitos se ven más
bonitos", pues con su silencio avalan un proceso de selección totalmente amañado,  ilegal y fallido. Los diputados federales 
por  sí  solos difícilmente  llegarán mágicamente  a un  acuerdo  sobre  los  tres nuevos  consejeros. Hace  falta un  contundente
llamado de atención para obligarlos a cumplir con su responsabilidad constitucional. Si los actuales integrantes del Consejo 
General  realmente  estuvieran  comprometidos  con  la  fortaleza  de  la  democracia  mexicana,  simplemente  se  negarían  a
trabajar en un contexto de anticonstitucionalidad y bajo las infamantes condiciones en que se encuentran. Es absolutamente
falso que la actual conformación del Consejo General "no es impedimento para resolver asuntos oportunamente" y que el IFE
esté  "debidamente  preparado  para  organizar  con  la mayor  eficiencia  las  elecciones  federales",  como  señala  la  autoridad
electoral en una costosa inserción pagada el pasado viernes. Existe la muy remota posibilidad de que el TEPJF o la Suprema
Corte  tomen  cartas  en  el  asunto  a  raíz  de  las  denuncias  realizadas  por  diversos  ciudadanos  por  el  incumplimiento  de  la
Cámara de Diputados.  Pero  en  lugar de  esperar  pasivos hasta  que  estas  instituciones decidan  voltear  la mirada hacia  los
intereses ciudadanos, sería mucho mejor que los directamente implicados actuaran ahora para rescatar lo que queda de la
confianza en nuestras instituciones democráticas. (LA JORNADA, P.29 OPINIÓN, JOHN M. ACKERMAN) 

CANELA FINA/ SÍ, UN RUMOR, PERO UN RUMOR DEL PRESIDENTE / RUBÉN CORTÉS 

El  PRI  tiene  razón:  es  "un  dicho"  la  acusación  del  Presidente  a  The New  York  Times  de  que  "hay muchos  en  el  PRI  que
piensan que los arreglos del pasado (con el narco) podrían funcionar ahora". Sí, es un dicho, o rumor (da igual) pero que le
está clavando el Presidente de la República (…).  A saber, la declaración de Calderón constituye una intromisión en el proceso
electoral federal que inició el pasado 7 de octubre. Sin embargo, ninguna denuncia, y ninguna condena del TRIFE (sic), serán
más fuertes que el rumor ya sembrado. Lo más fácil y productivo en política es posicionar un dicho, pues es algo que no hay
que probar y, en cambio, crece y se difunde rápidamente como una verdad. Más en este caso, que viene del hombre que se
supone es el más y mejor informado del país: el Presidente. (LA RAZÓN, P.6 MÉXICO, RUBÉN CORTÉS) 

CIRCUITO DEDICADO / LA SEMANA DE RADIO Y TELEVISIÓN / EDUARDO RUIZ VEGA 

Utilizando como lema "la voz de todos los mexicanos" la CIRT ha convocado y reunirá en pláticas por separado a las personas
que  la  opinión  pública  ha  identificado  como  los  siete  aspirantes  a  contender  por  la  Presidencia  de  la  República  en  las
elecciones  del  año  entrante.  No  obstante  la  importancia  que  tiene  el  ejercicio  democrático  antes  señalado,  del  cual
seguramente se desprenderán pronunciamientos importantes reflejados en la cobertura de los medios de comunicación, la
principal  interrogante  en  torno  a  los  beneficios  tangibles  de  este  evento  radica  en  la  posibilidad de discutir  una  serie  de
medidas en  los ámbitos  legal y  regulatorio que están siendo  instrumentadas por diversas autoridades. En este  tenor,  será 
interesante conocer, a manera de diálogo, la postura actual de los consejeros del Instituto Federal Electoral relativos al fallido
reglamento  de  acceso  a medios  electrónicos  en  dicha materia,  después  de  la  resolución  del  Tribunal  Electoral  del  Poder
Judicial de  la Federación que anuló  las reformas realizadas a dicho ordenamiento ante  la  falta de una consulta real con  la
industria y con  la sociedad. El  IFE  inició una consulta pública al respecto;  la duda radica en  la apertura de pensamiento y
posibilidades  reales  de  que  este  ejercicio  concluya  con  una  norma  distinta  a  la  que  fue  emitida  previamente  y 
subsecuentemente revocada por el órgano jurisdiccional. (LA RAZÓN, P.17 NEGOCIOS, EDUARDO RUIZ VEGA) 
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DE NATURALEZA POLÍTICA / DE PERITOS A.../ ENRIQUE ARANDA 

Esta tarde‐noche, cuando de manera formal arranquen los trabajos de la 53 Semana Nacional de la Radio y la Televisión, que
el miércoles  clausurará  el  presidente Calderón,  dos de  los  temas que van a atraer  la  atención de  los  concesionarios de  la
radiodifusión  serán,  uno,  el  inconcluso  diferendo  que  con  el  Instituto  Federal  Electoral  mantiene  la  CIRT  por  las  recién 
modificadas  reglas de acceso de candidatos y partidos a medios electrónicos y,  luego, por  los restrictivos  lineamientos de
índole noticiosa que se pretende que rijan en  la próxima elección federal. Y esto, no sólo por el estatus que guarda hoy  la 
relación entre representantes de la industria y del Instituto que preside Leonardo Valdés Zurita sino, esencialmente, porque
apenas  el  viernes  concluyó  la  consulta  directa  (a  la  radio  y  la  televisión)  que  debió  realizar  el  IFE  y  que,  en  un  primer 
momento,  se  estima  que  ayudará  a  consolidar  la  posición  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  de
ordenar, al “árbitro electoral”, flexibilizar los plazos a cumplir por los medios en materia de transmisión de casi 39.2 millones
de spots (de partidos y candidatos) que, se prevé, deberán difundirse entre noviembre y el 1 de julio. En las últimas semanas, 
efectivamente, concesionarios afiliados a la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), que preside Tristán Canales, 
y ésta misma, no sólo recibieron la visita del personal del Instituto sino que, incluso, allegaron al secretario Edmundo Jacobo, 
de  manera  individual  y  colectiva,  no  menos  de  media  docena  de  dictámenes  técnicos  de  capacidad  que  sustentan  su 
inconformidad  en  el  diferendo  con  el  IFE  respecto  de  la  nueva  reglamentación mencionada.  (EXCÉLSIOR,  P.22  OPINIÓN, 
ENRIQUE ARANDA) 

LA CALLE / CORRUPCIÓN INSTITUCIONALIZADA / LUIS GONZÁLEZ DE ALBA 

Bien por la Asamblea Legislativa del DF (y bien por Ebrard, cuya intervención sospecho sin prueba alguna): fue destituida la
folklórica Edith Ruiz Mendicuti. Pero quien la sustituya recibirá ese extra de 100 mil pesos al mes por presidir la comisión de 
cultura y nos cobrará 409 mil pesos. Al respecto, así fuera Carlos Fuentes quien resultara al frente de esa comisioncita, sería
una abominación en un país de clase media inquieta que revisa los precios en el súper antes de echar una bolsa de pasta. Y de
pobres en miseria alimentaria. No puede haber esos salarios públicos. Para nadie. Por muy dotado que esté para  la  tarea.
Destituirla no va a las causas. (…) Pero no he leído una iniciativa que ponga topes a los salarios que la clase política se reparte
sin que podamos hacer algo más que montar en cólera. Si es un insulto un salario de 400 mil pesos, más prebendas de todo
tipo, también lo es que los ministros (sic) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ganen 350 mil pesos y no 
vean violencia en eso, ni en que el IFE siga falto de tres consejeros. Todos hemos oído y leído el argumento de que los altos 
salarios garantizan la virtud de los impartidores de justicia (o la necesidad de más jugosos sobornos). Pero ocurre que hemos
hecho  institucional  la  corrupción,  porque  ése  es  el  nombre  para  que  un  miembro  de  la  Asamblea  Legislativa  del  DF  se
embuchaque casi medio millón de pesos al mes. (MILENIO DIARIO, P.17 OPINIÓN, LUIS GONZÁLEZ DE ALBA) 
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EL CORREO ILUSTRADO / CUESTIONAN ELECCIÓN INTERNA DEL PRD EN VERACRUZ 

Quienes integramos la Unidad Nacional de la Izquierdas en Veracruz, expresión política del PRD, por este medio, único que
nos ha permitido hacerlo, manifestamos nuestro rechazo a  la elección de  Juan Vergel P. y Fredy Ayala, como presidente y
secretario general del PRD en Veracruz, respectivamente,  toda vez que quienes realizaron dicho proceso al margen de  los
estatutos (ex consejeros), carecen totalmente de legitimidad y de autoridad política, ya que desde el pasado mes de marzo
concluyeron  su  mandado  como  tales.  Además,  quienes  fueron  designados  para  dichos  cargos  provienen  de  los  mismos
grupúsculos que han denigrado al PRD en Veracruz y lo mantienen en la ignominia. Acudimos ya a la Comisión Nacional de
Garantías (QE/VER/331/2011) para manifestar nuestra inconformidad y lo haremos, en su caso, ante el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación. (LA JORNADA, P.51 OPINIÓN, EDUARDO VALENTE GÓMEZ REYES Y RAFAEL GALINDO
HERNÁNDEZ) 

ZÓCALO / LOS JUICIOS DEL PRI / JOEL RUIZ 

Hace unos días el delegado del CEN del PRI para el Distrito Federal,  Jesús Murillo Karam, y el dirigente  local del  tricolor,
Jaime  Aguilar  Álvarez,  visitaron  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  y  la  sala  regional  del  organismo  federal,  para
verificar cómo van los juicios relacionados con los procesos internos de renovación de la dirigencia. Ahí se comprometieron a
realizar  los  ajustes  y  procesos  necesarios  para  cumplir  con  lo  que  dictan  sus  estatutos,  porque  de  lo  contrario  estarían
imposibilitados para registrar a sus candidatos el próximo año. Lo cierto es que los priístas tienen el tiempo encima y falta 
ver  si  las huestes de  la  senadora María de  los Ángeles Moreno y Cuauhtémoc Gutiérrez de  la Torre se ponen de acuerdo.
(LA CRÓNICA DE HOY, P.8 NACIONAL, JOEL RUIZ) 
  
 

MANLIO PROPONE FIJAR UN INGRESO MÍNIMO UNIVERSAL 

A unas horas de su participación en el segundo foro de propuestas organizado por  la Fundación Colosio para construir  la 
plataforma  electoral  que  defenderá  el  candidato  del  PRI  en  el  2012,  Manlio  Fabio  Beltrones,  aspirante  a  la  candidatura 
presidencial de ese partido, demandó acabar con  la  subordinación de  la política  social a  la política económica, y propuso 
asegurar  un  ingreso  mínimo  universal  para  todos  los  mexicanos.  Por  ello  planteó  un  nuevo  pacto  social  que  asegure 
crecimiento y estabilidad, suscrito por los sectores productivos, actores sociales y políticos que tenga como uno de sus ejes 
la nueva estrategia de política social, que busque reducir la desigualdad en el ingreso y acabar con la pobreza en el país. El 
también  líder  de  los  senadores  del  tricolor,  recordó  que  la  experiencia  de  la  última  década  ratifica  que  la  estabilidad 
financiera y de precios no es  suficiente para  reducir  la desigualdad, acabar con  la pobreza y generar empleos de calidad, 
como tampoco lo son las políticas sociales de carácter asistencial y clientelar. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ) 

EXIGEN AL PRI Y PRD NO DECEPCIONAR MÁS A LA SOCIEDAD Y SACAR ADELANTE REFORMAS PENDIENTES 

Gustavo  Madero  Muñoz,  presidente  nacional  del  PAN,  exigió  a  sus  homólogos  del  PRI  y  PRD  "no  decepcionar  más  a  la 
sociedad" y poner en marcha los compromisos adquiridos hace más de un mes para impulsar las reformas pendientes como 
la  política,  hacendaría,  la  de  seguridad  nacional  y  la  laboral,  pero  sobre  todo  y  de manera  inmediata  lo  referente  a  las 
modificaciones en materia política.  "Es  importante pasar de compromisos verbales a  los reales, ya que a pesar de que ha 
habido seguimiento a cada una de ellas y ofrecimientos de buena voluntad, aún no se aterrizan en resultados concretos", 
demandó. (LA CRÓNICA DE HOY, P., 7, ALEJANDRO PÁEZ) 
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“SI LA SOCIEDAD QUIERE REELECCIÓN, QUE LO DIGA POR UNA CONSULTA POPULAR Y NO NOS OPONDREMOS” 

Francisco Rojas Gutiérrez,  coordinador del PRI  en  la Cámara de Diputados,  señaló que  si  sus adversarios del PAN y PRD 
afirman que es la sociedad mexicana en su mayoría la que quiere la reelección, "que ésta lo diga en un referéndum, en una 
consulta popular y no nos opondremos". Pese a que la reforma política será llevada en los próximos días al pleno para su 
votación  definitiva  sin  la  figura  de  la  reelección  legislativa,  el  líder  priísta  dijo  que  su  bancada  seguirá  privilegiando  los 
acuerdos en el interior de San Lázaro. Con la propuesta de consultar a la sociedad sobre la reelección consecutiva de alcaldes 
y legisladores, lo que el PRI busca "es impulsar una democracia participativa", sostuvo. Dijo que la reforma política que se 
discute en la Cámara baja ahora "es de las más importantes que haya conocido el Congreso en las últimas décadas, no sólo 
por el número de disposiciones que toca en la Constitución, sino por la enorme trascendencia del contenido de los temas a 
los que se refiere; entonces, no es un reforma menor", detalló. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, LUCIANO FRANCO) 

ASPIRANTES DESFILAN EN FORO DE LA CIRT 

Los sietes aspirantes presidenciales presentarán esta semana, por separado, sus proyectos ante los industriales de la radio y 
la televisión en un formato de diálogo. Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, del PRI; Josefina Vázquez Mota, Ernesto 
Cordero y Santiago Creel, del PAN; Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, del PRD, y demás partidos de izquierda 
fueron  invitados  a  la  53  Semana  Nacional  de  Radio  y  Televisión,  que  inicia  este  lunes  con  la  80  Asamblea  del  Consejo 
Consultivo, en la que participará el secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez‐Jácome Friscione. La inauguración formal 
de  la  semana  será  este martes  y  correrá  a  cargo  de  Francisco  Blake Mora,  secretario  de  Gobernación.  (LA  RAZÓN,  P.  5, 
EUNICE ORTEGA) 

EL PRD GASTARÁ 6 MDP PARA RENOVAR ÓRGANOS DIRECTIVOS 

La renovación del Congreso y Consejo nacionales así como los estatales del PRD, tendrá un costo aproximado de poco más de 
seis millones de pesos, y podrán votar alrededor de tres millones 100 mil perredistas que se encuentran registrados en la 
lista nominal de su nuevo padrón; aunque Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador no se reafiliaron podrán 
sufragar el próximo 23 de octubre, porque son dirigentes vitalicios con derecho a voto. Se  instalarán unas cuatro mil 427 
casillas en todo el país aunque casi  la mitad de ellas, es decir alrededor de dos mil, se ubicarán en el Distrito Federal y el 
Estado de México donde hay más presencia de militantes perredistas. El Distrito Federal, que es la unidad que va a tener más 
casillas, va oscilar en mil 300 casillas y en el Estado de México que es  la segunda entidad en  importancia, en cuanto a  los 
afiliados  se  van  a  instalar  un  aproximado  de  717  casillas,  explicó  IvánTexta  Solís,  presidente  de  la  Comisión  Nacional 
Electoral. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ) 

FIRMAN IFAI Y AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN CONVENIO PARA PROMOVER LA TRANSPARENCIA 

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF), firmaron un convenio 
específico  de  colaboración  para  establecer  las  bases  y  mecanismos  operativos  que  permitirán  a  éste  órgano  técnico 
especializado de la Cámara de Diputados su incorporación al sistema IFOMEX. Jacqueline Peschard, comisionada presidenta 
del  IFAI,  dijo  que  la  colaboración  entre  las  dos  instituciones  es  estratégica  para  el  país,  en  aras  de  una  real  y  efectiva 
rendición de cuentas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, DE LA REDACCIÓN) 
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NORBERTO RIVERA: LA IGLESIA CATÓLICA PUEDE Y DEBE METERSE EN POLÍTICA 

La Iglesia católica puede y debe meterse en política como lo hizo Jesús, aseveró el cardenal Norberto Rivera tras recordar 
que la separación entre la Iglesia y el Estado no quiere decir contraposición y menos mutua negación. Durante su homilía en 
la misa dominical celebrada en la Catedral Metropolitana, el prelado recordó que la autoridad humana no es absoluta y si se 
opone a los derechos divinos con leyes injustas o inhumanas, "debemos poner la obediencia de Dios por encima del respeto 
al César (gobernante civil)". Ante un templo prácticamente abarrotado por miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas 
y de la comunidad peruana en México, que prepararon una romería en honor del Señor de los Milagros, el prelado explicó el 
pasaje bíblico que contiene la expresión: "Dar al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios". (LA CRÓNICA DE HOY, 
P. 1 Y 7, NOTIMEX) 

ADIÓS MAESTRO 

Fiel a ese estilo sobrio que lo caracterizaba, Miguel Ángel Granados Chapa murió de manera discreta una tarde de domingo. 
A su lado, tal y como él lo pidió, sólo estaban su inseparable Shulamit y sus hijos, Tomás, Luis Fernando y Rosario Inés. A los 
70 años, falleció apenas dos días después de haberse despedido de sus lectores en una sola línea: "Esta es la última vez en 
que nos encontramos. Con esa convicción digo adiós". Como periodista,  fue  todo  lo que se puede ser:  reportero,  cronista, 
expulsado,  columnista,  gerente,  subdirector,  director,  fundador,  perseguido,  atacado,  temido...  pero,  sobre  todo,  fue 
respetado. Respetado por su férrea disciplina de trabajo, su coherencia intelectual y su preocupación genuina por el México 
del que siempre escribió. Implacable con los poderosos, era un hombre generoso con sus compañeros de trabajo, quienes, 
sin  regateos,  lo  llamaban  "Maestro".  (REFORMA,  P.  1  Y  6,  STAFF,  LA  CRÓNICA  DE  HOY,  P.  8,  DE  LA  REDACCIÓN;  EL 
UNIVERSAL, P. 12, DE LA REDACCIÓN) 

 


